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“Rituale mit Blut und Wein”

D
er deutsche Archäologe Klaus Schmidt setzte mit seiner Frau, 

der Archäologin Çiğdem Köksal-Schmidt, seine archäologischen 

Studien in der Ausgrabungsstätte Göbeklitepe, die er 1994 zum 

ersten Mal besuchte,  fort, bis er 2014 verstarb. In Göbeklitepe führten die 

von ihm geleiteten Ausgrabungen zu erheblichen Veränderungen in der 

Kenntnis der Menschheitsgeschichte.

Alman arkeolog Klaus Schmidt ilk kez 1994 yılında 

ziyaret ettiği Göbekli Tepe’deki arkeolojik çalışmaları 

eşi arkeolog Çiğdem Köksal-Schmidt ile birlikte   

aramızdan ayrıldığı 2014 yılına kadar sürdürdü. 

Schmidt’in ismiyle birlikte anılan Göbeklitepe’de, 

başkanlığını yürüttüğü kazı çalışmaları,  insanlık 

tarihine ait bilgilerde önemli değişikliklere yol açtı.

“Kan ve  

Ritüeli”
ADVS Harmonie-e
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ADVS Harmonie-e

Die antike stadt 
TERMESSOSDie antike Stadt 

Termessos ist einer der  

atemberaubendsten 

historischen Orte. Sie 

befindet sich innerhalb 

eines Nationalparks mit 

demselben Namen.

Besucher erreichen die Ruinen auf dem Güllük-Berg, indem sie auf der 

Strecke von Antalya nach Korkuteli nach 24 Kilometern links abbiegen 

und die Straße entlangfahren. Die Geschichte von Termessos begann im Jahre 333 v. Chr., als Alexander 

der Große die Stadt belagern wollte und sich die Einwohner heftig wehrten. Der Belagerungsversuch 

scheiterte. Daher ist Termessos bekannt als die einzige Stadt, die von Alexander des Großen nicht erobert 

werden konnte.

TERMESSOS 
Antik Kenti

Termessos Antik Kenti orman içinde korunan 

ören yerlerinin en çarpıcılarından biri olup, 

aynı adı taşıyan Milli Park içinde yer alır. Antalya-

Korkuteli karayolunun 24‘üncü kilometresinden 

sola tırmanan özel yolla,  Güllük Dağı’ndaki 

kalıntılara ulaşılabilir. Şehrin tarih sahnesine 

çıkışı Büyük İskender’in İ.Ö.333’de kenti kuşatması 

ve Termesosluların güçlü bir savunma yaparak 

kenti teslim etmemesiyle olmuştur. Termessos 

tarihte Büyük İskender’in fethedemediği tek kent 

olarak bilinir.
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Wer nach Antalya kommt, um Urlaub 

zu machen, soll ihn genießen. ADVS 

Türkeiwelt hat einige Tipps zusammengestellt, 

damit der Antalya-Urlaub tatsächlich zum 

Vergnügen wird.

Tatilin Keyfini

Antalya’da 

Yaşayın!

Antalya’yı ziyaret edip de, Antalya’nın 

tadını çıkarmadan dönmek olmaz. 

ADVS Harmoni-e tatiliniz boyunca Antalya’da 

yapabileceğiniz aktivitelerden bazılarını sizler 

için derledi.

GENIEßEN SIE IHREN

URLAUB IN ANTALYA!
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Viel Spaß mit dem Trio Meer, 

Sand und Sonne.

Das erste, was dem Urlauber zu Antalya einfallen dürfte, 

sind Meer, Sand und Sonne. Dieses Trio darf man 

keinesfalls links liegen lassen. Genießen Sie die unendlichen 

Blautöne des Meeres am Konyaaltı-Strand und den warmen 

Sand des Lara-Strandes.

Deniz, kum, güneş 

üçlüsünün keyfine varın.

Manavgat Şelalesi’nigörün.

Antalya denince ilk akla gelen deniz, kum, güneş 

üçlüsünü de es geçmeyin. Mavinin her tonunu 

barındıran Konyaaltı Plajının, Lara Plajının sıcacık 

kumlarının tadını çıkarın.

Bewundern Sie den Wasserfall 

in Manavgat.

Der Wasserfall in Manavgat ist weniger durch seine 

Höhe, sondern vielmehr durch seine Breite bekannt und 

fasziniert seine Besucher mit atemberaubender Aussicht. 

Manavgat Şelalesi yüksekliğinden öte genişliğiyle 

bilinir, ziyaretçilerini yeşili ve maviyi bir arada 

sunduğu muhteşem manzarasıyla kendine hayran 

bırakır.

Tauchen Sie in Kaş.

Antalya ist ein Paradies für Taucher. Die versunkene 

Stadt im Stadtteil Kaş ist wunderschön.

Kaş’ta dalış yapın.

Antalya dalış tutkunları için biçilmiş kaftan… 

Antalya’nın Kaş ilçesinde bulunan batık şehirse 

görülmeye değer güzellikte.

Fahren Sie mit der Seilbahn 

zum Tahtalı-Berg.

Eine der populärsten Sehenswürdigkeiten von 

Kemer ist der Tahtalı-Berg, der sich im Beydağları-

Nationalpark befindet. Er liegt an der Küstenstraße von 

Kemer und ist mit seinen 2365 Metern der höchstgelegene 

Ort in diesem Gebiet. Auf den Tahtalı-Berg gelangen Sie 

von Olympos mit der Seilbahn. Von oben genießen Sie 

eine einzigartige Aussicht.

Tahtalı Dağı’na doğru bir 

teleferik gezintisine çıkın.

Kemer’in en popüler gezilecek yerlerinden birisi olan 

ve  Beydağları Milli Parkı  içerisinde yer alan  Tahtalı 

Dağı, Kemer sahil şeridinde yer alan ve 2365 metre yüksekliği 

ile bölgenin denize yakın en yüksek noktası konumunda olan 

bir dağdır. Tahtalı Dağı’na Olimpos’tan teleferik ile çıkabilir 

ve buradaki muhteşem manzaranın keyfini çıkartabilirsiniz. 
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Spielen Sie Golf in Belek.

Mit seinen schier unendlichen Golf-Grünflächen ist Belek gegenwärtig die 

beliebteste Urlaubsregion in Antalya. Wenn Sie in Antalya sind und gerne Golf 

spielen, sollten Sie nicht abreisen, bevor Sie in Belek Golf gespielt haben. 

Belek’te golf.

U çsuz bucaksız golf sahalarıyla tüm dünyanın ilgisini çeken Belek şu 

sıralar Antalya’nın gözde tatil beldelerinden. Eğer Antalya’daysanız 

ve golfe ilginiz varsa, Belek’te golf oynamadan dönmemenizi öneririz.

Machen 
Sie einen 

Abenteuerausflug 
in der Köprülü-
Schlucht (Kanyon).
Falls Sie Interesse an Wassersportarten 

haben, so ist die Köprülü-Schlucht für 

ein aufregendes Rafting-Abenteuer 

perfekt geeignet. Außerdem laden 

Cafés und Restaurants rund um 

die Schlucht zu atemberaubenden 

Blicken in die Natur ein. 

Köprülü 
Kanyon’da 

macera dolu bir 
yolculuğa çıkın.
Su sporları ilgi alanınızdaysa 

Köprülü Kanyon heyecan dolu 

bir rafting macerası için biçilmiş 

kaftan. Üstelik kanyonun etrafında 

bulunan restoran ve cafeler 

sizi muhteşem tabiatın keyfini 

çıkarmaya davet ediyor.

Machen Sie einen 
Wanderausflug auf der 
Likya-Route.

Durch das Wandern auf dem Likya-Weg 

können Sie viele historische und natürliche 

Schönheiten auf dem Küstenstreifen Antalya sehen.

Likya Yolu’nda tarihe 
doğru bir yürüyüş 
yapın.

Likya Yolu’nda yapacağınız yürüyüş size 

Antalya’nın kıyı şeridindeki birçok tarihi ve 

doğal güzelliği görme fırsatı sunuyor.

+
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Zahnfleischblutungen 
deuten auf infektionen

hin!

Zahnfleischerkrankungen sind häufig in aller 
Munde. Fachärztin Dr. Dt. Buket Kılınç ist Partnerin 

des ADVS und arbeitet an der Estetium Mund- 
und Zahn-Gesundheitsklinik. Sie informiert über 

Zahnfleisch-Krankheiten.
Wie können sich Zahnfleischerkrankungen 

bemerkbar machen ? 
Meist durch Zahnfleischbluten. Die Blutungen deuten auf eine Infektion hin. 

Leider sind Zahnfleischerkrankungen hinterhältige, chronische Krankheiten. 

Meistens gehen die Patienten erst zum Zahnarzt, wenn die Krankheit schon 

das Zahnfleisch zurückgehen lässt. Alles fängt mit Zahnfleischbluten an, 

und das muss sehr ernst genommen werden.

Wie werden die Erkrankungen behandelt ?
Wenn die Krankheit fortgeschritten ist, müssen wir chirurgisch eingreifen. 

Oft haben sich dann die Knochen zurückgebildet. Wir ergänzen die Substanz 

und erschaffen den verlorenen Teil neu. Beim Zahnfleischrückgang gibt es 

verschiedene Behandlungsmöglichkeiten. Anhand des Krankheitsbildes 

und der Beschwerden des Patienten erstellen wir einen individuellen 

Heilplan.

Wie lange dauert der Heilprozess nach einem 

chirurgischen Eingriff?
Generell entfernen wir die Fäden nach einer Woche. Zahnfleisch hat ein 

wunderbares Heilpotenzial und kann sich genauso leicht heilen wie es 

erkranken kann. Meist berichtewwn uns Patienten schon nach einer Woche, 

dass das Zahnfleisch wieder rosafarbig wird und die Blutungen aufgehört 

haben. Das ist für uns das Wichtigste.

Was ist die häufigste Beschwerde?
Am häufigsten kommen die Patienten mit Zahnfleischrückgang 

oder infektionsbedingten Beschwerden. Die gemeinsame Ursache 

dafür sind die bereits erwähnten Zahnfleischerkrankungen 

und die dort befindlichen Bakterien. Das muss man natürlich 

behandeln.

Wie können wir uns davor schützen?
Wenn wir alle sechs Monate Zahnstein entfernen und 
unsere Zähne professionell säubern lassen, können wir 
Zahnfleischerkrankungen verhindern. Sollten Sie unter Diabetes, 
Herzkrankheiten, Lungenkrankheiten oder Bluthochdruck leiden, 
sollten Sie sich unbedingt bei einem Zahnarzt blicken lassen. 
Denn Zahnfleischerkrankungen aktivieren solche Krankheiten. 
So ist es beispielsweise nicht möglich, bei einem Patienten mit 
Zahnfleischproblemen die Insulinresistenz zu senken oder den 
Herzrhythmus zu ändern. Wenn man Zahnfleischerkrankungen 
behandelt, können andere Krankheiten vermieden oder geheilt 
werden.

enfeksiyon
habercisi!

ADVS çözüm ortağı Estetium Life Ağız 

ve Diş Sağlığı Polikliniği’ nden Uzman Dr. Dt. 

Buket Kılınç, diş eti hastalıklarıyla ilgili tüm merak 

edilenleri ADVS Harmoni-e’ ye anlattı.

Diş eti hastalıklarının habercileri nelerdir? 
Diş eti kanaması mutlaka önemsenmeli. Kişinin diş eti kanıyorsa 

mutlaka bir diş hekimine danışmalıdır. Çünkü diş eti kanamaları 

orada enfeksiyonun olduğunu gösteriyor. Diş eti hastalıkları ne 

yazık ki sinsi ilerleyen kronik hastalıklar. Çoğunlukla hastalık diş 

eti çekilmelerine kadar hastalık ilerlediğinde hastalar diş hekimini 

ziyaret ediyor. Ancak her şey diş eti kanamalarıyla başlar. Mutlaka 

diş eti kanamalarını önemsememiz gerekiyor. 

Tedavi süreci nasıl 

işliyor?
Eğer geç kalınmış bir 

vakaysa cerrahi uyguluyoruz. 

Kaybedilen kemik bölgelerine 

kemik tozları ilave ediyoruz 

ve bir kısım kemiği geri 

elde edebiliyoruz. Diş eti 

çekilmelerinin de birçok 

tedavisi var. Hastalığın 

belirtisi, hastanın şikâyetlerine 

göre bir tedavi planlaması 

yapıp bunu uyguluyoruz.

Cerrahi müdahalenin ardından iyileşme

ne kadar sürüyor?
Genelde bir hafta sonra dikişleri alıyoruz. Diş etinin mucizevî bir 

iyileşme potansiyeli var; kolay hastalandığı gibi kolay iyileşiyor. Bir hafta 

içinde hastalardan diş etlerinin rahatlayıp pembeleştiği, kanamanın 

durduğu gibi geri dönüşler alıyoruz. Bu en önemli gösterge bizim için.

En çok hangi şikâyetle geliniyor?
Genelde diş eti çekilmeleri ya da iltihaba bağlı diş eti çekilmeleriyle 

ilgili şikâyetler alıyoruz. Bunların ortak nedeni diş eti hastalığı, 

oradaki bakteriler. Bunları tabii ki tedavi etmek gerekiyor.

Nasıl korunuruz diş eti hastalıklarından?
Altı ayda bir düzenli diş taşı temizliği yaptırırsak bütün bunların önüne 

geçiyoruz. Eğer bir bireyde diyabet, kalp hastalığı, akciğer hastalıkları, 

tansiyon gibi hastalıklar varsa mutlaka diş eti hastalıkları uzmanına 

gitmesi gerekiyor. Çünkü diş eti hastalıkları bu tür hastalıkları da 

aktive ediyor. Örneğin diş eti problemi olan birinin insülin direncinin 

düşmesi ya da kalp aritmisinin değişmesi mümkün değil. Diş eti 

hastalığını tedavi ettiğimizde aslında birçok hastalığın tedavisine de 

yardımcı olmuş oluyoruz.

Uzman Dr. Dt. Buket Kılınç

ESTETIUM LIFE hat nun ADVS Vertrauenszertifikat.

ESTETIUM LIFE ADVS güven sertifikası aldı.
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Haartransplantation

Ist Inzwischen

So Einfach Wie
Ein Friseurbesuch!

H
aartransplantationen werden immer beliebter. 

Aus diesem Grund haben wir Selahattin Ay 

von der Saluss Medical Group um Auskunft 

gebeten. Denn es gibt viele Fragen.

Welche Methoden gibt es bei einer 

Haartransplantation?

Die Methode FUE, also die Kanal-Transplantation, 

wurde früher sehr häufig angewendet. Doch wie in 

anderen Bereichen werden auch bei Haartransplantationen 

immer wieder neue Methoden entwickelt. Die Stiftmethode, 

bei der die einzelnen Haare in speziellen Stiften eingefügt 

und unter die Haut gesteckt werden, ist gegenwärtig die 

fortschrittlichste Methode. Die wenden wir auch an. 

Denn die Kunden sind mit ihr am meisten zufrieden. 

Damit können wir die Haare sogar in der vom Patienten 

gewünschten Richtung einsetzen. In unserem Land und 

auf der ganzen Welt wird diese Methode inzwischen 

am häufigsten angewendet. Weil die Türkei in Sachen 

Haartransplantation führend ist, wenden auch andere 

Länder die von uns entwickelten Methoden an.

Hat die Stiftmethode Nachteile?

Der einzige Nachteil der Stiftmethode ist der hohe Preis, 

weil auch viel mehr Aufwand erforderlich ist. Vorteil 

dagegen ist, dass der Patient schneller wieder gesund ist. Wir 

können unsere Patienten bereits nach 24 Stunden wieder in 

den Flieger setzen. Bei der Kanalmethode hingegen müssen 

wir drei Tage warten. Bei der Kanalmethode werden 30 

Haare auf einem cm2 eingesetzt. Bei der Stiftmethode setzen 

wir 90 Haare ein. Deshalb verlassen unsere Kunden uns aus 

ästhetischen Gründen stets zufrieden.

Wie verläuft so eine Haartransplantation?

Einen Tag vor der Transplantation bestellen wir unsere Patienten in die 

Klinik und führen einige Tests durch. Danach dauert die Haarentnahme 

ca. 3 bis 4 Stunden. Nach einer Pause werden die Haare eingesetzt. Der Patient 

muss sowohl sich selbst als auch die eingesetzten Haare zehn Tage lang 

schützen. Durch unsere Produkte wie Shampoo, Lotionen und ähnlichem 

gelangen wir zum besten OP-Ergebnis. Diese Phase beginnt 24 Std. nach der 

Operation. Auf Wunsch kommen wir zum Patienten, waschen seine Haare und 

erneuern die Verbände, sodass er zehn Tage geschützt ist. Er darf zehn Tage 

lang nur duschen. Somit wird die Behandlung vervollständigt.

Gibt es eine Altersbegrenzung?

Unsere Haare durchleben einen bestimmten Prozess und man muss diesen 

Prozess von vornherein erkennen und dementsprechend handeln. Es 

wäre völlig unlogisch Haare einzusetzen, die dann sowieso ausfallen werden. 

Bei Menschen im Alter ab 18 bis 20 und bis zu 50 Jahren können wir Haare 

transplantieren. Dabei spielt der Haartyp eine wichtige Rolle. Er wird vorher 

bewertet und dementsprechend wird gehandelt.

Saç Ektirmek
ArtıkBerbere Gitmek

Kadar Kolay!S
aç ekimiyle hakkında merak edilen her şeyi 

Saluss Medical Group Saç Ekimi Uzmanı 

Selahattin Ay’a sorduk. Saç ekiminin 

aşamaları neler? Ne kadar sürede iyileşiyor? 

Hangi metot kullanılır sorularının yanıtları 

ADVS-HARMONİ-E’de…

Saç ekiminde hangi metotlar kullanılır?

Önceleri sıklıkla kullanılan yöntem FUE dediğimiz kanal 

ekimiydi, fakat her konuda olduğu gibi saç ekiminde de 

metotlar sürekli geliştiriliyor. Kalem ekimi dediğimiz saç tellerinin 

özel kalemlerin içine yerleştirilip cilt altına yerleştirildiği yöntem 

şu an da en gelişmişi, biz de bu yöntemi kullanıyoruz. Hastanın 

memnuniyet düzeyi açısından en uygun yöntem kalem ekimi, 

hastanın istediği yöne bile ekim yapawbiliyoruz. Dünyada ve 

ülkemizde en çok kullanılan yöntem bu, Türkiye saç ekiminde lider 

konumda olduğundan tüm dünyada bizim geliştirip tanıttığımız 

yöntemler kullanılıyor.

Kalem ekiminin dezavantajları var mı?

Kalem ekiminin tek dezavantajı daha fazla işlem gerektirdiği için 

ücreti biraz daha fazla. Ancak hasta çok daha hızlı bir şekilde 

iyileşiyor. Kanal Ekimi 3 günde iyileşirken biz hastayı 24 saat sonra 

uçağına bindirebiliyoruz. Enfeksiyon riski en önemli konulardan biri, 

kalem ekimi enfeksiyon riskini en aza indiriyor. En büyük avantajlardan 

biri yoğunluk, insanlar saçları gür olsun istiyor. Kalem Ekiminde 

aradaki boşlukları daha kolay doldurabiliyoruz. Kanal Ekiminde 1 

cm2’ye 30 saç teli düşerken Kalem Ekiminde 90 saç teli ekebiliyoruz. 

Dolayısıyla insanlar daha estetik bir görüntüyle buradan ayrılıyor, 

memnun oluyor. 

Saç ekiminin aşamaları nelerdir?

Bir gün öncesinden hastamızı kliniğimize çağırıp, gerekli 

testleri yapıyoruz. Sonrasında 3-4 saat kadar saç tellerinin 

alınması işlemi sürüyor. Ardından bir ara veriliyor. Saç tellerinin 

ekilmesiyle devam ediliyor. Hastanın on gün boyunca hem 

ektiğimiz saçları hem de kendini koruması gerekiyor. Verdiğimiz 

şampuan, losyon gibi ürünlerle operasyonun başarıya ulaşmasını 

sağlıyoruz. Operasyon gerçekleştikten 24 saat sonra bu süreci 

başlatıyoruz. Hastanın bulunduğu yere gidip saçlarını yıkıyor, 

pansumanını değiştiriyoruz. Hastayı on gün boyunca koruması 

gereken duruma getiriyoruz. Hasta on gün boyunca yalnızca duşa 

giriyor. Böylelikle tedaviyi tamamlamış oluyoruz.

Bir yaş aralığınız var mı?

Saçın belli bir süreci var. Bu süreci öncesinden ön 

görüp ona göre işlemleri gerçekleştirmek gerekiyor. 

Yine dökülecek saça ekim yapalım gibi bir mantık yok. 

18-20 yaştan başlayıp 45-50 yaşına kadar saç ekimi 

yapabiliyoruz. Hastanın kendi saç yapısıyla da ilgili; 

bunları önceden değerlendirip ona göre işleme alıyoruz. 
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Das Dorf
Kuyucak

Kuyucak
Köyü

Kuyucak liegt 47 Kilometer von 

Isparta entfernt. Es ist ein hübsches 

Dorf, das auf einem hohen Hügel am 

Fuße des Taurusgebirges erbaut wurde 

und von Lavendelfeldern umgeben ist. 

Vor vielen Jahren haben die Menschen 

das Dorf wegen der trockenen und 

unfruchtbaren Erde verlassen. 

Inzwischen hat sich das Schicksal 

gewandelt.

La v e n d e l 

wurde das 

erste Mal im Jahre 1975 ins Dorf gebracht. 30 Familien erhielten 

jeweils 15 Pflanzen, so begann der Anbau. Heute wird er auf etwa 3000 

Quadratmeter Fläche angebaut. 93 Prozent der gesamten türkischen 

Lavendel-Produktion kommt von dort.

Die Lavendelsträucher verströmen quasi aus allen Straßen, 

Lehmhäusern und Bürgersteigen ihren Duft und berauschen 

jeden, der sie riecht und sieht. Das Dorf hat sich so zu einem Paradies 

entwickelt, das seine natürliche Schönheit und seine Wirtschaftlichkeit 

dem Lavendel verdankt. In den letzten Jahren wurde es zunehmend 

Ziel von Touristen, besonders beim Lavendel-Festival. Dann wird es 

von Touristen geradezu überschwemmt. Die in den Gärten, an den 

Straßenrändern und in den Rosengärten als Hobby begonnene Lavendel-

Produktion ist längst zu einem Wirtschaftsfaktor geworden.

ISPARTA’ya 47 kilometre 

uzaklıkta olan Kuyucak; Torosların 

eteğinde yüksek bir tepeye kurulmuş, 

etrafındaki yamaçların ve ovaların 

çoğu lavanta tarlalarıyla çevrili şirin 

bir köy.   Kıraç ve susuz arazileri 

yüzünden yıllar önce göç vermeye 

başlayan Kuyucak Köyü’nün kaderi 

günümüzde lavanta ile tersine 

dönmüş. 

L
avanta ilk defa 1975 yılında köye getirilmiş ve 30 aileye 

15’er kök şeklinde dağıtılarak üretime başlanmış. Bugün 

yaklaşık 3 bin dekarlık alanda Türkiye’deki toplam 

lavanta üretiminin yüzde 93’ünü karşılıyor.   Sokakları, 

kerpiç evleri ve kaldırım kenarlarından adeta fışkırırcasına yetişmiş 

lavanta öbekleri görenleri kendisinden geçiriyor. Bir lavanta cenneti 

olan köy; doğal güzelliğini, hatta ekonomisinin ciddi bir bölümünü 

lavantaya borçlu. Son dönemlerde turistlerinde bir hayli ilgisini 

çeken köy, özellikle lavanta Festivali zamanlarında yerli ve yabancı 

turistlerle doluyor. Evlerin bahçelerinde, sokak kenarlarında, gül 

bahçelerinin kenarlarında hobi olarak başlayan lavanta üretimi, 

bugün ticari bir üretime dönüşmüş, araziler lavanta ile kaplanmaya 

ve köy mora boyanmaya başlamış. Lavanta bölgede özellikle haziran 

ayı içerisinde çiçeklenmeye başlıyor ve çiçeklenme kademeli olarak 

yaklaşık 45 - 50 gün sürüyor. Çiçeklenme döneminde köy, mor 

renginin en güzel tonları ile boyanmış bir hal alıyor. Bu görsel şölen 

özellikle fotoğrafçıların dikkatini çok çekiyor. Ağustos ayında ise 

artık lavanta hasadı başlıyor. Bir yandan lavantalar hasat edilirken 

bir yandan da hasat edilen lavantaların yağı çıkarılıyor ve tohumu 

için kurumaya bırakılıyor. Hasattan önce ise her yıl geleneksel olarak 

13-15 Temmuz tarihlerinde lavanta festivali yapılıyor. Sizde lavanta 

kokulu köyde, eşsiz lavanta bahçelerinin içinde, doğanın en güzel 

haliyle unutamayacağınız anlar yaşamak istiyorsanız bu Festivali 

kaçırmayın derim.

In der Region beginnt die Lavendelblüte im Juni. Die Blütezeit dauert 

45 bis 50 Tage. Dann ist das Dorf in die schönsten Lila-Töne getaucht. 

Im August beginnt dann die Ernte. Auf der einen Seite wird geerntet, auf 

der anderen Seite wird das Lavendel-Öl gepresst und werden die Samen 

getrocknet. Vor der Ernte wird jedes Jahr und inzwischen traditionell 

vom 13. bis 15. Juli das Lavendel-Festival gefeiert. Wenn auch Sie in 

einem nach Lavendel riechenden Dorf mit wunderschönen Lavendel-

Gärten ein paar unvergessliche Stunden verbringen möchten, sollten Sie 

das Lavendel-Festival keinesfalls verpassen.
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Liebe zum Gipfel
Cihan YILDIRIM;Zu den Schönheiten 

Antalyas gehören die 

Berge, die die Stadt 

wie ein Dekolleté 

umsäumen.
Respekt gegenüber der Natur, die Liebe zum Gipfel sowie arbeiten, 

arbeiten und noch mehr arbeiten - das sind die Maxime eines 

Bergsteigers. Cihan Yıldırım, der das Bergsteigen als Lifestyle 

ausübt, ist ein Naturliebhaber und nimmt Sie mit.

Cihan Yıldırım lebt seit 30 Jahren in Antalya. Seit seiner ersten Begegnung mit der von Bergen umzingelten Stadt liebt er das Bergsteigen. 

Yıldırım war zuvor im Tourismus tätig, jedoch wuchs seine Liebe zum Bergsteigen derart, dass er sein Hobby zum Beruf machte. Seit zwei 

Jahren arbeitet er als Klettersport-Trainer zweiten Grades. Er ging bei den alten Meistern in die Lehre und gibt sein Wissen nun an seine 

Schüler weiter. Der jüngste Schüler dabei ist sein fünfjähriger Sohn. Cihan Yıldırım hat es geschafft, seine Liebe zur Natur auf seinen Sohn 

zu übertragen. Vater und Sohn haben quasi fast nach der Geburt angefangen gemeinsam zu klettern und feiern inzwischen traditionell jeden 

Geburtstag auf den Felsen.

Zirveye Tutku; Cihan YILDIRIM

A
ntalya’nın saymakla bitmez güzellikleri arasında dağları, adeta 

bir gerdanlık gibi kenti çevreliyor. Doğaya saygı, zirveye tutku 

ve çalışmak, çok çalışmak; dağcılığın hamuru işte bunlarla 

yoğruluyor. Dağcılığı bir yaşam biçimi haline getirmiş Cihan Yıldırım, bir 

doğa aşığı. Dağcılığa onun penceresinden baktığınızda, gördüklerinize 

hayran kalacaksınız. Cihan Yıldırım 30 yıldır Antalya’da yaşıyor. Her 

yanı doğa harikası dağlarla çevrili Antalya’ya yolu düştüğünden beri de 

dağcılık sevdalısı.  Aslında turizmci Cihan Bey, ancak dağcılık tutkusu 

öyle ağır basmış ki iki yıl önce hobisini işine dönüştürmeye karar vermiş..

İki yıldır ikinci derece spor tırmanış antrenörü 

olarak çalışıyor. Eski usul usta-çırak ilişkisiyle 

yetişenlerden, şimdiyse ustalarından ve dağlardan 

öğrendiklerini yeni sporculara aktarıyor. 5 yaşındaki 

oğlu en minik öğrencisi Cihan Bey’in. Doğaya olan 

tutkusunu oğluna da aşılamayı başarmış Cihan 

Yıldırım. Üstelik neredeyse doğar doğmaz başlamışlar 

baba oğul beraber tırmanmaya, her doğum gününü 

kayada kutlamak onlar için bir nevi gelenek olmuş.

O
bwohl er das Klettern selber von seinen Meistern 

gelernt hat, empfehlt Yıldırım das Lehrprogramm der 

Türkischen Bergsteiger-Föderation. Die Föderation hat 

ein weltweit anerkanntes, systematisches Lehrsystem. Vom Packen 

der Ausrüstung bis zum Verhalten beim Camping beinhaltet das 

Programm jeden einzelnen Schritt. Zum Schluss wird auch ein 

Such- und Rettungsprogramm absolviert. Als Profi-Bergsteiger 

empfiehlt Cihan Yıldırım, dass jeder, der sich für das Bergsteigen 

interessiert, das Lehrprogramm mitmachen sollte. Die Such- und 

Rettungsschulungen können für Bergsteiger lebenswichtig sein. Die 

Natur ist voller Überraschungen. Egal ob Profi oder Anfänger - jeder 

Bergsteiger sollte Rettungsschulungen absolviert haben, um damit 

auch für die Sicherheit der anderen Bergsteiger sorgen zu können. 
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Entdecke Dein 

Lächeln

W
ie wäre es, wenn Sie schon vor der 

Zahnbehandlung sehen könnten, 

wie Ihre Zähne danach aussehen? 

Die Markasya Mund-und-Zahn-

Gesundheitsklinik bietet genau 

das. Patienten wird vor der Behandlung gezeigt, wie 

es danach aussehen wird. Zahnärztin Binnur Yiğitbaşı 

stellt den Lesern der ADVS-Türkeiwelt das sogenannte 

Smile-Design vor.

Was ist Smile-Design?

Jahrelang haben Patienten nie gewusst, was bei einer Zahnbehandlung 

auf sie zukommen wird. Wir filmen und scannen den aktuellen Zahn-

Zustand unserer Patienten und speichern diese Dateien ab. Anschließend 

besprechen wir mit den Patienten ihre Wünsche. Daraufhin entwickeln 

wir digital das zu erwartende Ergebnis und zeigen es den Patienten. 

Das nennen wir das Smile-Design. Denn oft sind Patienten verängstigt 

und wissen nicht, was auf sie zukommt. Sie haben keine Ahnung, ob es 

schmerzhaft ist oder nicht. Schon beim ersten Besuch erheben wir alle 

nötigen Daten und machen das Design. Wir zeigen das Ergebnis und 

klären auf, bevor die Behandlung überhaupt beginnt.

Welche Behandlungen beinhaltet das 

Smile- Design?

Eigentlich sind darunter alle Zweige der Zahnheilkunde vereint. 

Falls ein Patient Zahnmängel hat, können Implantate, e-max 

oder Porzellankronen gemacht werden. Auch Füllungen und 

Wurzelbehandlungen gehören dazu.

Wie ist das Feedback der Patienten?

Sie sind sehr zufrieden. Denn es ist eine komfortable und sichere 

Methode. Schließlich sieht der Patient vorher eins zu eins, 

wie sein Gebiss aussehen wird, wenn die Behandlung beendet 

ist. Außerdem gewinnen wir damit das Vertrauen des Patienten. 

Nach unserem ersten Vorschlag kann es passieren, dass Patienten 

beispielsweise größere oder noch weißere oder Zähne mit anderen 

Abständen haben möchten. Dementsprechend wird ein neues 

Design entwickelt. Letztlich hilft es uns auch, den Patienten besser 

zu verstehen. 

Kommt es vor, dass der Patient sein neues 

Design sieht und sich anders entscheidet?

So etwas passiert wirklich selten. Denn unsere Patienten sehen 

ihr eigenes Lächeln. Dabei werden nicht einzelne Zähne gezeigt, 

sondern sie bekommen zu sehen, wie ihr komplettes Gebiss aussieht 

während sie lächeln. Das wirkt sich spürbar positiv aus.

Gülüşünü
Keşfet!

D
iş tedavinize başlanmadan bittiğinde 

nasıl görüneceğini öğrenmeye ne 

dersiniz? Markasya Ağız ve Diş 

Sağlığı Polikliniği, hastalarına diş 

tedavilerinin ardından nasıl görüneceklerini 

işleme başlanmadan görme fırsatı sunuyor. 

Markasya doktorlarından Diş Hekimi Binnur 

Yiğitbaşı ADVS Harmoni-e’ye gülüş tasarımını 

anlattı.

Hastalardan nasıl tepkiler geliyor bu 

uygulamaya?

Aslında bu çok daha konforlu, daha güvenilir bin yöntem 

oluyor. Karşılıklı olarak hastanın ne istediği, bizim ne 

yapabileceğimiz birebir görüldüğü için bizim açımızdan 

çok daha güvenli oluyor. Hastanın da güvenini sağlamış 

oluyoruz. Düzenleme yaptığımız zaman hasta daha büyük, 

daha beyaz, daha aralıklı dişler isteyebiliyor. Ona göre 

yeniden bir tasarlama yapabiliyoruz. Hastanın ne istediğini 

daha iyi anlayabiliyoruz böylece.

Kendi gülüş tasarımını görüp de fikrini 

değiştiren hastalar oluyor mu?

Bu durumla çok sık karşılaşmıyoruz. Çünkü biz ilk 

çektiğimiz resimlerle, kendimize göre tasarlayıp, geçici 

yaptığımız kaplamalarla yeniden bir çekim yapıyoruz. 

Hastaya doğrudan gülüşünü gösteriyoruz. Yani tek tek 

dişlerinin yakın çekimini değil, güldüğü zaman nasıl bir 

insana dönüşeceğini göstermiş oluyoruz. Bu çok etkileyici 

oluyor.  

Gülüş tasarımı nedir?

Yıllar boyunca hastalar dişlerini tedavi ettirmek 

istediklerinde neyle karşılaşacaklarını hiçbir 

zaman bilemediler. Şu anda hastalar geldikleri an, 

resimlerini ve videolarını çekip kayıt altına alıyoruz. 

Daha sonra hastayla karşılıklı diyaloglar içerisine girip, 

hastanın beklentilerini görüp, bilgisayar ortamında özel 

bir taramadan geçirip, hastanın bittiği zaman neyle 

karşılaşacağını onlara sunuyoruz. Gülüş tasarımı budur. 

Hastalar geldiklerinde bir korku içerisindeler, neyle 

karşılaşacaklarını bilmiyorlar. Ağrı olup olmayacağını 

bilmiyorlar. İlk seansta ölçü alıp, tasarımını yapıp, 

aynı gün neyle karşılaşacaklarını gösteriyoruz. İşlem 

yapmadan, işlemin sonucunu göstermiş oluyoruz. 

Gülüş tasarımına hangi işlemler dahil?

Aslında diş hekimliğinin bütün dalları gülüş tasarımının içinde. 

Hasta geldiğinde diş eksikliği varsa implant yapılabilir, e-max 

yapılabilir, porselen kronlar yapılabilir. Dolgular ve kanal tedavileri 

bile gülüş tasarımının içerisinde. 
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KUMLUCA
Adrasan

KUMLUCA
Adrasan

Wer den Ort 

Adrasan als 

einzigen, natürlichen und sicheren Hafen auf der Seehandel-

Route zwischen Kaş und Kekova sowie der antiken Stadt 

Phaselis gesehen hat, möchte nicht mehr zurück.

Kaş-Kekova’dan itibaren Phaselis Antik 

Kenti’ne kadar uzanan deniz ticaret 

yolu üzerindeki korunaklı, tek doğal liman 

konumundaki Adrasan’ı gördükten sonra 

geri dönmek istemeyeceksiniz.

PANORAMAPANORAMA

Deutsche Pianistin Anna
&

Opernsanger Bariton
Melih Tepretmez

ALMAN PİYANİST ANNA & OPERA SANATÇISI

BARİTON MELIH TEPRETMEZ

“Wir schließen uns 

Atatürk an: Antalya ist 

zweifellos die schönste 

Stadt auf Erden.”

“Biz Atatürk’e 

katılıyoruz: Hiç şüphesiz 

ki, Antalya dünyanın en 

güzel şehridir.”

Pianistin Anna und Bariton Melih 

Tepretmez leben mit ihren zwei Kindern 

sowie gemeinsam mit Pferden, Hühnern 

und vielen anderen Tieren auf einem Hof 

unweit von Antalya, in einem Bauernhaus, 

das sie selber gebaut haben. Die Kinder 

Klara und Batu gehen auf die Dorfschule. 

Familie Tepretmez versucht neben 

verschiedenen Projekten in der Schule 

ihrer Kinder, auch einen Kinderchor auf 

die Beine zu stellen. Melih ist außerdem 

Künstler der Staatsoper Antalya.

Piyanist Anna ve Bariton Melih Tepretmez 

iki çocukları ve attan tavuğa kadar birçok 

çiftlik hayvanları ile birlikte Antalya 

yakınında bir köyde, kendi elleri ile inşaa 

ettikleri çiftlik evlerinde yaşamlarını 

sürdürüyorlar. Çocukları Klara ve Batu 

köyde ki ilkokula gidiyorlar. Okulda 

çeşitli projelerin yanısıra çocuk korosu 

kurmak için çalışmaları da var. Melih 

aynı zamanda Antalya Devlet Operasına 

bağlı sözleşmeli sanatçı olarak mesleğini 

sürdürüyor.

Interview / Röportaj : Ayşe Çetkin

RÖPORTAJ

..
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en huzurlu ve
A

Tel: +90 (242) 259 12 99

Liman Mah. 2. Liman Cad. ANYALYA
www.shipinn.com.tr
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ERFOLGSGESCHICHTE:
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MAGAZİN
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AKTIVER DEUTSCHER VERBRAUCHERSCHUTZ

      



            ADVS, GÜCÜNÜ GELENEKTEN ALAN GÜVEN SEMBOLÜ

ADVS, Yüz yılı geçen Türk Alman ekonomik

 ilişkilerinin, bir nesilden diğerine aktarılırken 

güvenle büyümesine katkı sağlıyor.

ADVS, İki farklı kültürün buluşmasından 

doğan Türk-Alman dostluğunu korumayı 

özelliğimizin ayrıcalığını üyelerine hissettir

menin gururunu yaşıyor.

Hangi topraklarda olursa olsun, kişiler, 

yaşadığı ülkenin ekonomik sistemi içinde 

korunduğunu hissetmeli. Bu prensiple;

ADVS, Antalya’da yaşamayı seçen ya da

yolu buradan geçen Alman tüketicilerin 

haklarını korumayı ve yerel ekonominin 

kalkınmasına yardımcı olma görevini 

üstleniyor.

ADVS, üyelik kriterlerine uyumluluk göste

üyelerin ikili ilişkilerinde haklarının korun

-

-

masını güvence altına alıyor. Kurulan güven 

sayesinde yerel ekonomi canlanıyor. 

 dienen zu dürfen.

Der Verbraucherschutzverein ADVS leistet einen Beitrag dazu, 

dass die seit mehr als 100 Jahren bestehenden wirtschaft-

lichen Beziehungen zwischen Deutschland und der Türkei 

weiter ausgebaut werden.

ADVS möchte die deutsch-türkische Freundschaft, die aus 

entstanden ist, schützen. Der Verein ist stolz darauf, in der 

Türkei einzigartig zu sein und seinen Mitgliedern

 dienen zu dürfen.

Egal in welchem Land - Menschen sollten immer

 spüren, dass sie innerhalb des jeweiligen 

Wirtschaftssystems als Verbraucher geschützt sind. ADVS setzt 

sich deshalb dafür ein, die Verbraucherrechte der Deutschen 

in der Region Antalya zu schützen. Egal ob sie vorübergehend 

dort sind oder ob sie dort dauerhaft wohnen. 

ADVS kümmert sich beispielsweise darum, dass sämtliche 

Unternehmen und den privaten ADVS-Mitgliedern, die in der 

Türkei zu Gast sind, eingehalten werden. Damit bringt der 

Verbraucherschutzverein auch das örtliche Wirtschaftsleben 

ein bisschen mehr in Schwung.

ERSTMALS UND EINZIGARTIG IN DER TÜRKEI

TÜRKİYE’DE  İLK VE TEK 
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A p a r t m e n t s . P o o l . S n a c k - B a r . G a r t e n . S t r a n d . S t r a n d - B a r .
D a i r e l e r . H a v u z . S n a c k - B a r . B a h ç e . P l a j . B e a c h - B a r .

www.aparthotelkemer.com

Apart HotelERSTES

ZERTIFIZIERTES

IN
DER TÜRKEI

Buchen Sie jetzt Ihren Platz an der Sonne!
Hemen güne 'in alt nda yerinizi ay r n!

Phone: +90 242 824 55 88
Mobile: +90 537 293 00 83

Çamyuva Mahallesi, 5020 Sokak No. 6
Antalya - Kemer - Çamyuva

Apart OtelTÜRKIYE'DE ILK

SERTIFIKALI
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